



Jutta Weyand
Bezirksvorsitzende
Beethovenstraße 29
54329 Konz

Bericht zur Delegiertenversammlung Gebiet Süd 2025

Jahresbericht 2024

Zuerst möchte ich noch einmal um Verständnis bitten, dass ich die Mitgliederversammlung 2024 aus gesundheitlichen Gründen nicht selbst leiten konnte. Ich bedanke mich ausdrücklich bei meinem Stellvertreter Peter Bartels und bei Werner Konz, die mich dort hervorragend vertreten hatten.

In 2024 nahm ich an der Gesamtvorstandsitzung und an der Delegiertenversammlung des RSB teil. Als Bezirksvorsitzende vertrat ich den Bezirk 12 auch in den Vorstandssitzungen und in der Jahreshauptversammlung des Gebietes Süd. Außerdem besuchte ich das Medien-Event in Hürth, wo die neue Medienlandschaft des RSB (ZMI für alle, neue Webseite des RSB mit ihren vielfältigen Möglichkeiten) vorgestellt wurde. Auch habe ich die Versammlung des Kreises 12 4 besucht. Dass ich nicht alle Kreisversammlungen besuchen konnte, liegt an verschiedenen Terminüberschneidungen, was ich nicht immer selbst beeinflussen kann.

Im November lud ich zur Vorstandssitzung des Gesamtvorstands des Bezirks ein, die schließlich gut besucht wurde. Dort gab ich einen Überblick über Infos aus dem RSB und aus dem Gebiet Süd. Besonders wichtig war in diesem Zusammenhang, dass das Gebiet Süd einen neuen Vorsitzenden hat, Dirk Friese, der im Nachgang auch bei der Delegiertenversammlung des RSB bestätigt wurde. Im RSB wird darüber diskutiert, ob und wie man die Verbandsstrukturen verbessern kann. Es wurde ein Arbeitskreis gebildet werden, der eine Bestandsaufnahme macht, dem sich eine Suche nach sinnvollen Prozessen folgen soll. Bis 2027 soll der RSB-Mitgliederversammlung Vorschläge unterbreitet werden.

Die Bezirksmeisterschaften sowohl im Kugel- wie auch im Bogenbereich wurden wieder ordnungsgemäß auf diversen Ständen im gesamten Bezirksområde durchgeführt. Mehr dazu war dem Bericht von Sportleiter Werner Konz zu entnehmen.

Sportlich gesehen war das Jahr 2024 wieder ein Erfolg. Die Luftgewehr-Mannschaft des SuSC Müllenborn etablierte sich in der ersten Bundesliga. Die Recurvebogen-Mannschaft der TG Konz schaffte den Klassenerhalt in der Rheinlandliga. Auch bei den Meisterschaften auf Landesebene und bei den Deutschen Meisterschaften sprangen wieder Medaillen heraus.

Der Bezirk 12 umfasst in 2024 insgesamt 52 Vereine.

Kreis 121	16
Kreis 122	9
Kreis 123	17
Kreis 124	10

Wie in den vergangenen Jahren streben wir nach wie vor einen Mitgliederzuwachs in den Vereinen an. Sportliche Weiterentwicklung insbesondere im Nachwuchsbereich, aber auch im Bereich der jungen Erwachsenen ist wichtig für den Fortbestand der Vereine an. Dazu brauchen wir ausgebildete Trainer und gute Betreuer, die dann auch für den Nachwuchs genügend Übungseinheiten anbieten. Denn ohne genügend fachgerechte Trainingseinheiten, hält man die Jugendlichen und jungen Erwachsenen nicht im Verein, geschweige denn kann man sie animieren sich ehrenamtlich zu engagieren. Der Bezirk unterstützt die Trainer- und Kampfrichterausbildung, weil sie eine wichtige Säule für den Fortbestand der Vereine und für die ordnungsgemäße Durchführung der Meisterschaften ist.

Mit Peter Schwinn haben wir einen weiteren Kampfrichter im Bezirk, der bei den Kreis- und Bezirksmeisterschaften zum Einsatz kommt.

Als Bogenschützin ist es nicht ganz einfach, sich in die Welt der Kugelschützen hineinzudenken. Deshalb bitte ich um Nachsicht, wenn mir das noch nicht hundertprozentig gelingt. Die entsprechende Unterstützung von erfahrenen Kräften aus dem Vorstand ist deshalb umso wichtiger. Ein Dankeschön geht an alle, die mich im vergangenen Jahr unterstützt haben und mich, so hoffe ich, auch in Zukunft unterstützen werden.

Mit sportlichen Grüßen
Jutta Weyand
Bezirksvorsitzende